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CAMPANA DE LA VENDIMIA A GRICULTURA 
VIERNES, 8 DE SEPTIEMBRE DE 2000 
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La producción de uva 
para la presente campaña 
de la vendimia, en sus 
diversas variedades, se 
estima que en Castilla-La 
Mancha se sitúe en torno 
a las 2.765.000 toneladas, 
según los datos estimati
vos de la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente que realizó el 
muestreo en el mes de 
julio. A pesar de que estas 
previsiones después pue
dan disminuir, lo cierto es 
que están muy por enci
ma de la media de las 
campañas de la vendimia 
de entre los años 1983 y 
1998, que se situaba en 
2 . 2 5 0 . 3 2 6 
t o n e l a d a s 
de uva, y 
también de 
la campaña 
de 1999, en 
el que la 
p r e v i s i ó n 
fue de 

2 . 3 8 5 . 0 0 0 
toneladas. 

Por pro
vincias, y teniendo en 
cuenta las previsiones de 
la Consejería de Agricul
tura del mes de junio. 
Ciudad Real con 
1.216.000 toneladas de 
uva representa el 42,3% 
de la producción total de 
la región, que en ese mes 
se estimó en 2.869.063 
toneladas. Le sigue Tole
do con 800.000 toneladas, 
es decir, un 27,8% de la 
región. Cuenca con 
450.000 toneladas repre
senta el 15,6%; Albacete 
con 393.000 toneladas el 
13,7% y Guadalajara con 

Según previsiones de las orgsuî  

La producción de uva se estima 
en 2.500.000 toneladas 

A pesar del descenso respecto a la del año anterior estará por 
encima de la media que se ha conseguido entre los años 1983 y 1998 

La venta 
adelantada de 

uva puede 
producir un 

descenso en el 
precio 

9.800 toneladas represen
taría el 0,34% de la pro
ducción total de la región. 

Por otro lado, ante el 
inicio de la campaña de la 
vendimia, la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricul
tores (Asaja) de Castilla-
La Mancha prevé que la 

p r ó x i m a 
cosecha de 
uva en la 
r e g i ó n 
ascenderá a 
2,5 millones 
de tonela
das, lo que 
s u p o n d r á 
un 5% de 
r e d u c c i ó n 
sobre la 

anterior. 
Según esta asociación, 

"las deficiencias de cuaja
do de la vid y la ausencia 
de lluvias durante los 
últimos dos meses han 
sido las causas principa
les de este descenso de la 
producción de uva res
pecto a las previsiones 
realizadas en el mes de 
junio tanto por el Minis
terio de Agricultura como 
por el sector vitivinícola". 
No obstante, esta organi
zación también ha señala
do que "habrá diferencias 
notables entre la produc-
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(*) Hectolitros 

Fuente: ASAfA "~ 

1999 n 

2,200.000 
7.900.000 
3.200.000 

69.000 
5.900.000 

19.269.000 

• . . 
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VINO EN 

2000 (*) 

2,090.000 
7.505.000 
3.040.000 

67.000 
5.600.000 

18.302-1^0 
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ción del viñedo de secano 
y el de regadío", siendo el 
primero el que más sufri
rá los efectos 
de la falta de 
agua y, por 
tanto, experi
mentará una 
mayor reduc
ción de cose
cha en esta 
campaña. Con 
esa produc
ción, Asaja 
espera que en 
Castilla-La Mancha. se 
obtengan alrededor de 18 

miJJgnes de hectolitros de < 
vino. 

Por otra parte, la Orga-
^ ^ ^ ^ nización 

^ ^ n ) A g r a r i a 
ha ase-

La falta de lluvias y gurado 
las deficiencias de q̂ ^ la 
cuaiado de la vid 

son las causas de la 
caída de la 
producción 

v e n d í -
mia "ha 
c o n t r i 
buido a 
a u m e n 
tar la 
i n c e r t i -

dumbre de los producto
res ante los precios de la 

tado la convoca torTa de la 
Mesa Interprofesional del 
Vino de Mesa para anali
zar la campaña y conse
guir una regulación del 
mercado efectiva. 

La venta adelantada 
de la uva puede producir 
un descenso en el precio, 
que perjudicaría a los 
agricultores. Aunque no 
se han abierto todavía las 
mesas de negociación, 
Asaja cree que la uva este 
año tendrá un precio más 
bajo que en 1999. El pre

cio final podría situarse 
entre un 20 y un 25% por 
debajo, que eí del año 
anterior. , , 

Los servicios técnicos 
de la Unión de Cooperati
vas Agrarias de Castilla-
La Mancha (Ucaman) 
han señalado que "las 
previsones de buenas 
cosechas lanzadas en los 
últimos meses no se han 
cumplido por la ausencia 
de lluvias y por este moti-

,vo la producción estima-

# seráMneriQr. No obs-
ratTtG,"ierrreíar!on-at-pasa-
do año ésta aumentará en 
un 5%". 

Desde COAG Iniciati
va Rural, el responsable 
técnico de vino, Manuel 

en el mejor de los casos la 
campaña será similar a la 
del año pasado, debido 
fundamentalmente a la 
sequía, que dará como 
resultado una cosecha 

, •. . . .'. .Jí, ¡A 

media en cantidad. "Sin 
• '/f.v ii ' j ';i iO 'jü nonnri 
lugar a dudas -añade- el 
• i v O „ , i ¡ ; .-,t;ii ' (• ' •• .' • 

viñedo de secano va a ser 
el más afectado". 

Ante esta situación y la 
previsible caída de pre
cios, desde Coag se reco
mienda a los agricultores 
no vender por debajo de 
2,70-2,80 el grado. 

•^ 

Alejandro Alonso: ^^Desde la Consejería se va a 
luchar para evitar el comercio fraudulento^^ 

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente se ha 
visto obligada a variar las 
previsiones de la campaña 
para este año, debido a la 
sequía sufrida durante los 
meses de verano. Para el 
consejero, Alejandro Alon
so, este dato no es preocu
pante, ya que aunque las 
condiciones climatológicas 
no han sido favorables se 
espera que la campaña que 
ahora se inicia sea superior 
en cantidad a la media 
obtenida en los últimos 
años. "Prevemos que se 

recojan cerca de 2.870.000 
toneladas de uva, lo que 
supondrá una producción 
cercana a los 20 millones de 
hectolitros de vino". Ale
jandro Alonso cree que la 
calidad de la uva será muy 
buena y que la sequía hará 
que los precios se corrijan 
al alza. En este sentido, la 
falta de agua de los últimos 
meses ha tenido una mayor 
incidencia en terrenos más 
arcillosos que en otros, 
como es el caso de los fran
co-arenosos. En relación 
con el problema denuncia

do por las asociaciones 
agrarias en la anterior cam
paña de la vendimia de que 
otras denominaciones de 
origen de España compra
ban la uva en Castilla-La 
Mancha a precios hasta un 
30% inferiores, Alejandro 
Alonso señala que este año 
la Consejería de Agricultu
ra va a vigilar de forma 
especial que la uva que se 
recoja aquí tenga claramen
te asegurado su destino 
final y se evite así el comer
cio fraudulento detectado 
en campañas anteriores: 

"La Consejería -afirma- ya 
tiene una normativa especí
fica al respecto en la que se 
recoje que la uva recogida 
en Castilla-La Mancha por 
otras Denominaciones de 
Origen de España sólo se 
puede destinar a elaborar 
vino de mesa". En este sen
tido añade que desde el 
Gobierno regional se va a 
realizar un esfuerzo único 
para conseguirlo, ya que la 
uva de Castilla-La Mancha 
no tiene nada que envidiar 
a otras de España en lo que 
se refiere a calidad. Alejandro Alonso, consejero de Agricultura y Medio Ambiente. 
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